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朝鲜祖国和平统一委员会发言人13日指责韩国以首席代表级别为由，故意“制造障
碍”，致使原定12日进行的北南政府间会谈取消。朝方眼下不打算与韩方对话。

韩国统一部回应，朝方“歪曲”双方就会谈协商的事实，令韩方遗憾。
围绕会谈代表级别，朝方强调“惯例”，韩方要求“对等”。按照韩国官员的说法，朴槿惠

政府寻求重塑南北关系、建立互信，会谈流产则是“成长的阵痛”。
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新华社阿克拉6月12日电（记者 邵海军 魏
梦佳）加纳副总统阿米萨-阿瑟12日说，加纳打击非
法采金行动并非针对中国人。

他在当天开幕的 2013 加纳矿业峰会上说，近
年来，大量外国公民非法参与加纳小型金矿开采，
使用重型设备作业，破坏环境，污染水源，毁坏耕
地，直接影响普通加纳人的生计。加纳政府依法
对所有卷入非法采金的外国人和本国人进行打
击，建立公平合理的小矿管理框架，使加纳人从中
获益。

加纳内政部部长奎西·阿赫沃伊 12 日在与中
国外交部、商务部和公安部联合工作组会谈时表
示，加中关系长期友好，加方清理整顿行动并非针
对在加中方人员，而是针对所有在加非法开采的
外国人及加纳本国人。加纳对中国和中国人民怀
有友好感情，在加合法经营的大量中国企业和公
民为加经济发展和人民生活改善做出了巨大贡
献。加方欢迎和鼓励中国公民来加合法投资兴
业，并将为此创造各种有利条件。

据新华社北京6月13日电（记者 许栋诚）外
交部发言人华春莹13日在例行记者会上说，截至目
前，在此次加纳大规模治理非法采金行动中被加方
抓扣的169名中国采金人员已全部获释。
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据新华社比勒陀利亚6月12日电（记者 郭兴
华）南非前总统曼德拉家人12日确认，曼德拉正逐
渐从健康危机中恢复。

据当地媒体《城市新闻》12日晚间报道，曼德拉
孙子曼迪拉当天下午发布声明说，他与其他家庭成
员当天一起到医院探望了病榻上的曼德拉，曼德拉
的病情已出现好转。

南非总统祖马12日也发表声明说，曼德拉当天
上午病情出现好转。这两份声明共同确认了曼德拉
病情好转的消息。

本月 8 日，曼德拉因肺部感染复发被送往比
勒陀利亚医院治疗。曼德拉自去年 12 月以来第
四次住院接受治疗，频繁的住院加重了人们对
这位深受爱戴的南非反种族隔离斗士健康状况的
担忧。

下个月曼德拉将满 95 周岁，曾因反对种族隔
离制度入狱 27 年。1993 年，他和南非种族隔离政
权的最后一位总统德克勒克共获诺贝尔和平奖。
1994 年，曼德拉当选南非第一位黑人总统，5 年后
卸任。

家人确认
曼德拉病情好转

新华社马尼拉6月13日电（记者 赵洁民）菲
律宾司法部部长莱拉·德利马 13 日说，菲国家调
查局已建议对杀害台湾渔民的凶手提出刑事指
控。

据《菲律宾每日询问者报》网站13日报道，德利
马当天对该报说：“我证实国调局已经建议起诉参与
这次事件的菲律宾海岸警卫队人员。”但她表示，在
菲总统阿基诺审批国调局调查报告之前，她不会披
露有关对涉案人员的具体指控内容。

菲国调局负责调查菲海岸警卫队上月9日枪击
台湾渔船事件。据报道，菲国调局6月11日向德利
马提交了有关枪击台湾渔船事件的调查报告，阿基
诺同时收到了这份报告。

5月9日，台湾渔船“广大兴28号”在鹅銮鼻东
南方海域打鱼时，遭菲海岸警备队追逐和扫射，造成
渔船上65岁船员洪石成中枪身亡。事件引发台湾
岛内各界强烈愤慨。

菲国家调查局建议
起诉枪杀台湾渔民凶手

据新华社北京6月13日新媒体专电
据道琼斯报道，从欧盟和中国当前在光
伏产品和葡萄酒贸易方面的争端来看，
钢铁问题或将成为双方争论的又一焦
点。

钢铁行业是中国吸纳劳动力的大户，
尽管今年全球钢铁需求可能再度低于钢铁
产能的80%，但中国国有钢铁企业并没有
多少减产的意思。而这可能又会削弱近期
欧洲钢铁类股的反弹力度。

随着中国经济增长放缓，钢铁产能过
剩问题正在加剧。据估算，近几周中国的
钢铁生产一直处于相当于每年8亿吨的水
平，而今年的国内需求可能在 6.84 亿吨。
中国的厂家渐渐有了将过剩钢铁出口他国
之意，这给欧洲的钢铁价格带来了下降的
压力。

即使中国放慢钢铁生产脚步，中长期
来看也可能难以给欧洲钢铁生产商带来多
少好处。中国钢铁需求可能减弱的前景，
已使钢铁生产的关键原料铁矿石价格近期
大幅下降，铁矿石价格下降后，那些以成本
为借口希望保持高售价的钢铁厂家再也没
有了理由，这也意味着其利润空间很快将
收窄。

鉴于全球钢铁需求持续上升还遥遥无
期，投资者们或对欧洲钢铁类股保持警
惕。而欧盟大概也会就钢铁问题与中国展
开又一场贸易战。

钢铁或成中欧贸易
争端新战场

蜜蜂“扫雷”
6月12日，克罗地亚萨格勒布大学农学院教授尼古拉·凯齐奇介绍如何训练蜜蜂探测地雷。
克罗地亚萨格勒布大学农学院教授尼古拉·凯齐奇和他的研究小组利用蜜蜂能嗅出4到5公里外花香，对其进行特殊训练，

即在蜜蜂的食物四周放置TNT（三硝基甲苯）炸药，让其对TNT反应敏感。经过5年多的研究，他们发现经过训练的蜜蜂能准
确地探测地雷。凯齐奇表示，这一研究仍处于实验阶段，很快将投入使用。 （新华社发）

朝韩会谈短期难重启

朝鲜中央通讯社13日播发祖国和平
统一委员会发言人声明。声明说，韩方
拿朝方代表的级别说事，充分证明韩方

“从一开始就无意举行对话，只是企图给
会谈制造障碍，拖延会谈，然后破坏会
谈”，远非有心在谈判桌上化解争议。

这名发言人说，韩方一开始就要求
举行部长级会谈，且多次承诺派统一部
长官参加，却在会谈开始前夕通知朝方
将派统一部次官作为首席代表，致使会

谈无法举行。
发言人说，韩方“失礼且无德的挑衅

行为令我们再次思考，即便北南当局今
后开启对话，也是否确有可能恰当地讨
论事务或改善北南关系”。朝方对北南
政府间会谈“不抱任何希望”。

韩国媒体解读，这番话意味着朝方
短时间内不会寻求重启会谈。

朝韩原定 12 日在韩国首都首尔举
行六年来首次高级别官方会谈。根据双

方11日下午交换的会谈代表名单，韩方
首席代表为统一部次官，即副部长金南
植；朝方代表团团长为祖国和平统一委
员会书记局局长姜智英，按照朝方说法，
为正部级。

只是，韩方不认可姜智英为正部
级，朝方则要求韩方派出部长级官员，
即统一部长官柳吉在。经过电话协商，
双方无法缩小分歧，不得不临时取消会
谈。

朝鲜祖国和平统一委员会发言人
说，韩方认为与统一部长官对等的应该
是朝鲜劳动党统一战线部部长、中央书
记金养健，由姜智英担任朝方团长是“难
以接受的安排”“不正常的惯例”，表明韩
方对朝鲜体制一无所知。

朝方发言人强调，朝韩对话数十年
历史上，从未有朝鲜劳动党中央书记作
为团长参加正式政府间对话的先例。

韩国统一部一名发言人回应，朝鲜

不应拿韩朝对话“惯例”说事，而应构建
新的行为模式，符合常理和国际礼仪标
准。而且，韩朝1994年就安排南北首脑会
晤进行会谈时，朝方实际上的首席代表是
时任朝鲜劳动党中央书记、统战部部长金
容淳。

按照韩方的说法，韩方一贯主张，只
有首席代表“对等”，才能有效协商解决
南北间难题，而朝方拟派出的代表级别
不够高。

针对朝方指责会谈取消责任全在韩
方，这名发言人反驳说，韩方没有承诺一
定派部长级官员作为首席代表，并且与朝
方工作接触时反复强调，将根据朝方情况
派出相应人选；是朝方首先对韩方代表级
别提出异议，随后单方面决定取消赴韩行
程。

韩国统一部发言人说，朝方单方面
公开韩朝9日至10日工作接触的内容，
且“歪曲事实”，韩方“非常遗憾”。

韩国统一部发言人重申，韩方保持对
话渠道畅通，如果朝方有意改善南北关系，
需要展现诚意和相互尊重。另外，韩国政
府眼下没有讨论是否再次提议会谈。

朝韩政府间会谈最后一刻流产，打断
了双方改善关系、缓和朝鲜半岛紧张局势
的势头。韩国联合通讯社援引统一部官
员的话报道，韩方 13 日上午 9 时再次拨
打板门店军事通信热线，朝方依旧没有接
听。这一南北联络渠道至此连续中断两
天。

朝韩纠结首席代表级别，反映出今
年 2 月成立的朴槿惠政府寻求构建新型
南北关系，改变过去金大中、卢武铉政府
接触朝鲜时容忍“不对等”的做法，不允
许朝方派“较低级别”官员担任高级别会
谈代表。

朴槿惠倡议“朝鲜半岛信任进程”，愿
意与朝鲜接触，强调构建互信，拒绝在没有
互惠的情况下让步、妥协。韩国统一部发
言人说，“对等”意味着尊重和信任对方。

一些韩国分析师说，为化解“对等”争
议，韩朝可以选择提高对话级别，安排朝鲜
内阁总理与韩国国务总理进行总理会谈，
或者降低对话级别，由双方工作层面官员
处理具体议题。

另外，韩方认定，拒绝对话意味着朝
鲜尚未做好准备。而朝鲜祖国和平统一
委员会发言人指出，先前工作接触时，韩
方回避把“联合纪念”南北共同宣言、“民
间往来和接触”以及“合作项目”等列入会
谈议题，企图在协议草案中删除开城工业
园区运营“正常化”、“重启”金刚山旅游等
表述。

（新华社供本报特稿）
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围绕会谈代表级别，朝方强调“惯例”，韩方要求“对等”


